

PRESENTACION

Cuando falleció Carlos A. O'Donell, era uno de los botánicos más destacados de nuestra institución y principal organizador de su Departamento de Botánica, al que estuvo ligado desde su creación.

La muerte lo sorprendió cuando tenía entre manos una serie de trabajos, todos relacionados con las Convolvuláceas americanas y, en especial, argentinas. Para dar a conocer estas investigaciones creyó oportuno la Dirección encargar a una comisión, constituida por Teodoro Meyer, Antonio Krapovickas y Ramón E. de la Sota, revise todos estos manuscritos y los prepare para su publicación.

Es así que aparece este volumen dedicado en su totalidad a trabajos póstumos de O'Donell como homenaje a su memoria.

La Dirección

PREFACIO

Dado el carácter de póstumos de los trabajos publicados en este volumen, cree conveniente la Comisión Redactora exponer el criterio seguido para cumplir con su cometido.

En general se mantuvo el estado de los manuscritos; las únicas modificaciones que se hicieron, tienden a unificar la presentación de los mismos

En las monografías de este volumen hay cierta heterogeneidad en cuanto al área geográfica que abarcan las listas de material examinado. En muchas especies, además del material de Argentina se citan plantas coleccionadas en otros países. Todas estas citas extraargentinas se mantuvieron ya que pueden ser útiles para los botánicos de los países americanos.

Se confrontó el manuscrito con las determinaciones del herbario del Instituto Lillo, cuyas Convolvuláceas en su casi totalidad, C. A. O'Donnell determinó a fines de 1953, poco antes de su fallecimiento.

Los trabajos de este volumen de Lilloa se agrupan bajo tres títulos:

- 1.— Las especies americanas de Ipomoea L. sect. Quamoclit (Moench) Griseb.*
- 2.— Convolvuláceas argentinas*
- 3.— Convolvuloideas de Uruguay*

1.— LAS ESPECIES AMERICANAS DE «IPOMOEAE L. SECT. QUAMOCLIT (MOENCH) GRISEB.»

Se utilizó el manuscrito tal cual fué encontrado.

2.— CONVOLVULÁCEAS ARGENTINAS

En este trabajo se incluyen una serie de monografías de géneros argentinos, precedidos de una descripción de la familia y clave de los géneros representados en nuestro país. El estado de los manuscritos no po-

sibilitó la publicación global de esta familia, pues algunos géneros quedaron sin completar.

Los géneros *Cressa* L., *Calystegia* R. Br., *Bonamia* P. Thouars, *Dichondra* Forst., salvo algunas cuestiones de forma, se publican en su estado original.

Ipomoea L. Existía un manuscrito al que faltaban las descripciones e ilustraciones, las cuales se tomaron del fichero de O'Donell y se intercalaron en el texto. Se suprimió las listas de especies dudosas y excluidas por estar evidentemente incompletas. En varias especies de O'Donell ya descritas con anterioridad se cita únicamente material adicional examinado.

Convolvulus L. El manuscrito evidentemente exigía una puesta al día y se actualizó la clave en base a sus últimos trabajos: *Convolvuloideas* chilenas y el manuscrito de su contribución a la Flora de los alrededores de Buenos Aires, de Cabrera.

Evolvulus L. No se encontró ninguna clave y se publica como una enumeración con descripciones de las especies argentinas.

Iseia O'Donell. Género monotípico (*I. luxurians*) ya fue publicado en el Boletín de la Sociedad Argentina de Botánica vol. V (1953) 75.

Merremia Dennst. O'Donell publicó en *Lilloa* V (1939) 35 y VI (1941) 467 las revisiones de las especies argentinas y americanas respectivamente.

Acerca de *Aniseia* Choisy, género con posiblemente dos especies argentinas, existen sólo apuntes cuyo estado no permitieron darlo a conocer.

Jacquemontia Choisy. Género con una docena de especies en nuestro país, presenta algunas dificultades no perfectamente aclaradas en los manuscritos, faltando además las claves.

3.— CONVOLVULOIDEAS DE URUGUAY

Todas las especies uruguayas, excepto *Ipomoea tacuareboense*, también viven en Argentina. Por esta causa no figuran en este trabajo descripciones específicas. Se publica este trabajo aquí, por la utilidad que pueda tener para los botánicos del país vecino.

Quedan algunas notas sobre *Convolvuláceas* americanas, que razones de tiempo y espacio impidieron su aparición en el presente volumen.

O'Donell había comenzado la diagramación de las *Convolvuláceas* de Perú y Panamá, pero estos trabajos se encuentran en las primeras fases de gestación y no están en condiciones de ser aprovechados.